

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 24 DE NOVIEMBRE
de 1780.

Petersburgo 6 de Octubre.

Los principales sugetos de la Corte y varios Ministros extranjeros residentes aqui se esmeran en obsequiar al Príncipe de Prusia con espléndidos banquetes. Los Plenipotenciarios de Paris y Viena, como asimismo el Caballerizo mayor de la Czarina le han dado últimamente fiestas suntuosas. El 1.º del corriente, dia del cumpleaños del Gran Duque, hubo gala y bayle de máscara. Repitióse el 3 en celebridad de la exáltacion de nuestra Soberana al trono: y queriendo S. M. Imp. señalar este último dia con algun acto que redundase en beneficio de sus pueblos, expidió (en vez de las promociones acostumbradas) un *Ukase* ó Decreto permitiendo la extraccion por todo el Imperio Ruso de trigo y ganados: baxándo además los derechos sobre los vinos de Hungría á 9 rublos desde 60 que pagaba cada barril. El 30 de Setiembre pasó el Príncipe de Prusia á la Académia Imperial de las Ciencias, y presencié la prueba de una máquina (por cuya invencion habia ofrecido un premio este cuerpo literario) la qual pronuncia claramente el tono de las 5 vocales en música; y es ideada por Mr. Kratzenstein Profesor en Copenhague.

Christianssad (en Suecia en la Provincia de Bleking á orillas del Báltico) 10 de Octubre.

EN los dias 30 del pasado y 1.º del corriente se experimentó aqui una terrible tempestad que ocasionó muchos naufragios en estos mares. Tres navios de línea de la esquadra Sueca suitos á 2 leguas de Carlshaven estuvieron á pique de tener la misma desgracia. Uno perdió casi todo su aparejo; y á los otros

otros 2 fue preciso desarbolarlos completamente para que no los arrastrase el recio viento que soplabá. A pesar de esta precaucion la fuerza del temporal llevó fuera del surgidero al denominado Groelandia que fue á parar á un puertecito próximo á Arendahl en Noruega donde aportó en buen estado.

Hamburgo 20 de Octubre.

EL 11 del corriente llegó aquí con su comitiva Sidi-Hadgi Abderahmen-Agá Embaxador extraordinario que ha sido del Bey de Tripoli en las Cortes de Suecia y Dinamarca ; las quales (especialmente la última) han experimentado de nuevo que las Embaxadas de los Africanos suelen ser muy costosas á las Potencias Européas. Se regúla en 12[⊘] escudos el gasto de Abderahmen en Copenhague , no contando los regalos acostumbrados.

La familia del difunto Duque Antonio Ulrico de Brunswick compuesta de 2 Príncipes , 2 Princesas y 27 personas de comitiva acaba de llegar á un parage de Jutlandia para establecerse en un bello Palacio que el Rey de Dinamarca les ha destinado. Trae consigo muchas alhajas preciosas ; y la Czarina continúa dandola una pension de 40[⊘] rublos anuales pagaderos mientras exístá qualquiera individuo de dicha familia.

Viena 25 de Octubre.

EL 22 regresó el Emperador á esta Capital despues de reconocer las principales Plazas de Bohemia.

Londres 3 de Noviembre.

Verificada efectivamente la eleccion de Mr. Cornwall para el ministerio de Orador de la Cámara de los Comunes y habiendo obtenido dicho sugeto la Real aprobacion dirigió en el Parlamento el dia 1.^o del corriente 2 discursos de gracias al Rey. Respondióle el Lord Canciller en nombre de S. M. Finalizado este asunto preliminar dió principio el Soberano á la abertura del Parlamento Britanico (que es el 15.^o desde la revolucion , esto es desde el reynado de Guillermo y Maria proclamados á 16 de Febrero de 1689) con la arenga siguiente.

Milores y Señores.

Con extraordinaria satisfaccion os veo juntos en Parlamento á tiempo en que las elecciones recientes me facilitan ocasion de recibir los mas veridicos informes tocante á las disposiciones y deseos de mi pueblo , á que estoy siempre propenso á prestarme con el mayor esmero. Bien notoria es la crítica situacion en que se hallan actualmente los negocios públicos. Todas las facultades y fuer-

fuerzas de las Monarquías de Francia y España están en acción haciendo los últimos esfuerzos por apoyar la rebelion de mis Colonias de la América Septentrional , y atacar mis dominios sin haber recibido la menor provocacion ni motivo de queja. El obgeto de esta Confederacion , que no se oculta , es claramente satisfacer una ambicion sin límites , destruyendo el comercio de la Gran Bretaña , y dando un golpe fatál á su poder. Pero mediante las fuerzas que el último Parlamento puso en mis manos , y las bendiciones con qué la Divina Providencia ha colmado el valor de mi Armada y Ejército pude resistir á las empresas formidables de mis enemigos y frustrar las grandes esperanzas que habian concebido. Las señaladas victorias que acompañaron al progreso de mis armas en las Provincias de la Georgia y Carolina (sucesos tan honoríficos á la conducta y bizarría de mis Oficiales como al valor é intrepidez de mis tropas que han adquirido una reputacion igual á las mas lustrosas de que suministran exemplo los siglos) producirán , segun me prometo , efectos importantes , guiando á una feliz conclusion de la guerra. Mi mas sincéro deseo es el logro de este grande obgeto; pero estoy persuadido de que convendreis conmigo en que no podemos procurarnos una paz estable y honrosa sin hacer preparativos bastante poderosos y respetables para convencer á nuestros enemigos que no nos someterémos á recibir la ley de ninguna Potencia , y que estamos en la firme y unánime resolucion de no detenernos por ninguna dificultad ni peligro en la defensa de nuestra pátria , y para conservacion de sus intereses esenciales.

Señores de la Cámara de los Comunes.

He dispuesto se os presenten los cálculos relativos á los gastos del año próxímo. Veo y reconozco con mucho dolor que los varios servicios á que precisa la guerra acarrear inevitablemente dispendios considerables y gravosos; pero no os pido mas subsidios de aquellos que os parezca exígen vuestra propia seguridad y bien estár permanente , y el presente conflicto de los negocios.

Mi lores y Señores.

Pongo toda mi confianza en el zelo y afecto de este Parlamento , convencido interiormente de que en toda la carrera de mi reynado el obgeto constante de mis desvelos y del anhelo de mi corazon se cifraron siempre á promover los verdaderos intereses de todos mis vasallos , aumentar su felicidad , y preservar inviolablemente nuestra excelente constitucion así en materias religiosas como políticas.

Concluido el discurso propuso el Lord Westmorland una respuesta de gracias, extendiendose á justificar todo el contenido de aquel , y quan conveniente era hacer frente a todas las dificultades y peligros , no recibir la ley de nadie , continuar la guerra con vigor , y á imitacion de los Romanos no

tra-

tratar de paz con el enemigo mientras se está en el infortunio, sino despues de la victoria. En una palabra todo su razonamiento fue un comentario del discurso emanado del Trono ; y contenía los mas altos elogios de la conducta del Rey y una apologia de la del Ministerio ; pues aunque confesó el estado lastimoso de inferioridad en que se halla la Gran Bretaña respecto de sus enemigos , y quan poco feliz era en la presente guerra , observó que si lo fue mas en la anterior , pendió en parte de haberse declarado entonces la España quando Francia estaba yá abatida . y por conseqüencia solo pudo participar de los golpes y desastres ; en lugar que la Corte de Madrid se habia conducido ahora con buena política y gran vigor. Al punto empezaron los debates , levantándose desde luego el Marqués de Carmarthen á impugnar el partido de la continuacion de la guerra y que la Nacion se ofreciese á concurrir á ella ; como asimismo á censurar vivamente las operaciones de los Ministros, notando la poca unanimidad que reyna entre ellos y que á cada paso mudan de sistéma ; é insistiendo sobre que debian ponerse ciertas modificaciones á la respuesta proyectada por Westmorland. Uno de los puntos de esta era dar la enhorabuena al Monarca por el nacimiento de su último hijo ; á cuya clausula se opuso el Conde de Abingdon en estos términos : *No hallo motivo para congratularnos sobre el nacimiento de un nuevo Principe , pues no veo qué patrimonio esté reservado á una familia tan numerosa. El Rey poseia (añadió) 13 Colonias que podian servir de mayorazgo á los 13 hijos que tenia quando las perdió : pero hoy que aun aquellos quedan sin ninguno , ¿ qué suerte tendrá el decimo quarto ?* Despues declamó contra el Gobierno calificándolo de despotico y tiránico. A pesar de estos altercados obtuvo aprobacion la respuesta de gracias pura y simple á pluralidad de 68 votos contra 23 que opusieron por algunas modificaciones.

Igual ventaja obtuvo el partido de la Corte en la Cámara baxa acerca del nombramiento del nuevo Orador que habia sido propuesto por el Lord Germaine , pues se logró al fin su nominacion sin embargo que varios Vocales de la oposicion la resistian , alegando unos que el Sr. Fletcher Northon que lo era antes , no habia hecho dimision ni pedido retiro pretextando quebranto de su salud , como insinuaba el Ministro proponente , y exponiendo otros algunas excepciones contra la persona misma de Cornwall , tachándole de sugeto ciegamente addicto á la Corona , de quien era hechura. Se-

Segun los últimos avisos del Cabo de Buena Esperanza fondeaban á la sazón en aquella rada 10 navios de la Compañia de la India ; y se aguardaban otros ; pero todos esperaban comboy para venir á Europa. La flota de las Indias Orientales que se espera en breve , consiste en 18 navios ; los 5 procedentes de Bengala , 2 de Madrás , 2 de la costa de Coromandel y los restantes de la China. Vienen comboyados por 2 baxeles de la Marina Real ; cuya escolta reforzarán en la Isla de Sta. Elena el navio Proteo de 64 y una fragata de 28.

El Capitan de una embarcacion recién llegada del Fayal á Corck refiere haber hallado 3 avisos despachados por la Compañia de la India al encuentro de los navios que espera del Oriente ; discurriendose sea para prevenir á sus Comandantes del peligro que corren de caer en manos de la esquadra combinada.

Se ha recibido aviso en el Café de Lloyd del feliz arribo á Yarmouth de un comboy nuestro de 150 velas procedentes del Báltico.

La Corte ha despachado un correo al Lord Mounstuard Enviado de S. M. Británica en Turin con orden (segun dicen) de entablar negociacion con los Cantones Suizos á fin de lograr un cuerpo de tropas al sueldo de la Gran Bretaña.

La esquadra grande que salió de Torbay pasó el 27 por delante de Plimouth ; de donde se hicieron á la vela los navios de linea Cumberland y Edgard ; como asimismo las fragatas Prudente y Proserpina para incorporarse con ella. Los buques que la componen van notablemente faltos de marineros á pesar de los clamores y disgusto de sus Comandantes ; pero el Gobierno prefiere aparentar una esquadra muy crecida al verdadero servicio de armar baxeles en un estado completo.

Milor Sandwich se disculpa públicamente sobre el cargo de no hallarse nuestra Marina en el buen pie que podria , imputandolo al Lord North , que no le suministra fondos suficientes. Este último alega para su justificacion que los caudales que ha franqueado son mucho mas quantiosos de los que se destinaban hasta ahora para dicho ramo.

Portsmouth 1.º de Noviembre.

Ayer recibió el Sr. Hood orden de hacerse á la vela con su division compuesta de 6 navios y 3 fragatas. Creese lo execute mañana si el viento continúa favorable. Va en derechura á re-

forzar al Almirante Rodney donde quiera que lo encuentre.

Declaran los patrones de algunas embarcaciones recién llegadas á Cowes haber parlamentado últimamente con una de las fragatas de la escuadra grande, la qual formada en 3 divisiones baxo las órdenes de los Almirantes Darbi, Digbi y Drake, despues de haber pasado por delante de Plimouth y Falmouth y por las inmediaciones de Scilly, se dirigia (segun aseguran) á salir al encuentro al Conde de Guichen, suponiendo su llegada al Ferról y que de allí vendrá á Brest. No se especifica el número de navios en que consisten á punto fixo dichas fuerzas navales; pero se las supone destinadas en primer lugar á escoltar hasta cierta altura la division de Hood y su comboy, seguir despues en conserva navegando por el rumbo que es probable traiga Guichen: finalmente reconocer la bahía de Gibraltar y franquear las comunicaciones necesarias con aquella Plaza bloqueada para introducir en ella los socorros de que tiene urgentissima necesidad.

Haya 5 de Noviembre.

LAs Provincias de Olanda y Westfrisia han determinado dar en la Junta de los Estados Generales su voto á favor de la accesion al plán de la neutralidad armada sobre el pié que propuso la Rusia y conforme al tenor del parecer del Almirantazgo. Igual resolución han tomado otras Provincias; y esperamos que las restantes (excepto quizá una) seguirán el mismo partido que parece el único oportuno para librar á la navegacion de la República de los insultos que ha padecido hasta ahora sin exponerla á los perjuicios de la guerra.

Amsterdam 7 de Noviembre.

LAs Provincias de Olanda y Westfrisia han presentado un acuerdo á los Estados Generales sobre las hostilidades cometidas por la escuadra Inglesa contra la Isla de S. Martin; insistiendo en que el Ministro de SS. AA. PP. en la Corte de Londres pida completa satisfaccion por semejante insulto contra el territorio y bandera de una Potencia amiga con desprecio de las máximas mas constantes del Derecho de gentes y de la soberanía é independendencia de esta República y de sus posesiones.

Escriben de Petersburgo que de un instante á otro se firmaría el Tratado de la neutralidad armada concluido por las Potencias del Norte á pesar de las vivas diligencias de los Ingleses para estorvarlo; las quales han sido infructuosas por la

comun persuasion que reyna de que este convenio interesa al bien de todas las Naciones comerciantes.

Paris 11 de Noviembre.

EL 28 del mes último entró en la Isla de Aix la fragata de la Marina Real la Ifigenia mandada por el Capitan de navio Conde de Kersaint; la qual habia salido de la Martinica con pliegos el 25 de Setiembre. El 3 de Octubre avistó á los 24 grad. 45 minut. de latit. y 61 grad. 40 minut. de long. del meridiano de Paris 21 velas que discurrió serian la esquadra del Almirante Rodney. Con efecto muchos de aquellos buques la dieron caza; peleando nuestra fragata con una de las Británicas con tanta ventaja que ciertamente la hubiera apresado á no haber huido aprovechándose de un instante en que el destrozo de alguna xarcia detuvo las evoluciones de la Ifigenia, y proporcionó oportunidad á la enemiga para alejarse de su fuego. Sirvió para esto á la fragata Inglesa su ligereza en que no podia igualarla la nuestra, pues habia perdido parte de la suya á causa de estar armada de 33 meses á esta parte. El Conde de Kersaint (quien acreditó así en esta ocasion como en otras muchas que se le han ofrecido en el discurso de una larga y penosa campaña su talento, zelo y valor) elogia mucho la intrepidez y buena conducta de su oficialidad y tripulacion en el combate con la fragata Británica, en el qual tuvo 5 muertos y 6 heridos. Desde el principio de la guerra lleva apresadas á los Ingleses 3 fragatas ó corbetas de la Armada Real, 7 corsarios y 8 navios mercantes; en cuyos buques tomó mas de 800 prisioneros.

Con fecha de 11 de Octubre ha expedido el Rey en su Consejo de Estado un decreto prohibiendo á los Capitanes corsarios admitir rescates de las embarcaciones enemigas que apresaren, no solo por el perjuicio que resulta de que siempre se redimen en una cantidad muy inferior á su valor real, sino por que se frustra el fin principal del corso, que es debilitar al enemigo con la privacion de sus buques y marinería. Solo se exceptúan de esta prohibicion las presas que se hagan en los mares de Irlanda, en los Canales de Bristol y S. Jorge, y al N. O. de la Escocia: pero aun esto en caso de absoluta necesidad, la qual deberá hacer constar el apresador por declaraciones formales de su Plana mayor, y de un tercio, á lo menos, de la tripulacion.

Habiendo dado el Rey su Soberano permiso para que la
Pro-

Provincia de Rosellon le erigiese un obelisco en Vendres como tributo de reconocimiento por la rehabilitacion de aquel puerto ; se hizo el 28 del pasado la ceremonia de poner la primera piedra de dicho monumento por la Condesa de Mailly; celebrándose en el mismo dia (tan precioso para aquellos naturales) varias fiestas en el surgidero del mismo puerto en las que tuvieron parte las tripulaciones de los barcos extranjeros. Dicho obelisco es de marmol del país, y tiene 80 pies de alto; y en su remate un globo dorado, en el qual se representan las 4 partes del Mundo. De su centro sale una flor de lis que las cubre con sus hojas; aludiendo á la proteccion, y asilo que concede S. M. á todas las Naciones.

Liorna 20 de Octubre.

CON aviso recibido aquí de haber naufragado por un temporal en la Isla Pianosa una galeota Berberisca tripulada con 108 Turcos de los quales algunos perecieron, otros se dirigieron en la lancha hácia Córcega, y los restantes quedaron abandonados en dicha Isla; se despachó el 18 desde este puerto una media galera Toscana para recogerlos: pero esta ha regresado hoy mismo sin mas noticia que la de haber aquellos Infieles hallado modo para salir de la Isla antes de la llegada de la galera.

Avisan de Trieste que de algun tiempo á esta parte se padecian en la Isla de Candia terremotos casi continuos y tan violentos que el Castillo de Eropetro con 300 Turcos que lo guarnecian y 13 aldeas se hallaban yá destruidas y cubiertas de tierra, habiendo desaparecido todos sus habitantes.

Por cartas de Milan y Génova se sabe que en la noche del 5 se sintió en ambas Ciudades casi á la misma hora un amago de terremoto; y en Parma se experimentaron tres á la noche siguiente; el primero bastante recio.

Lisboa 14 de Noviembre.

UN navio Olandés que entró la semana pasada en este puerto dió noticia de haber encontrado á la altura del Cabo de Finisterre la esquadra Inglesa compuesta al parecer de 35 velas entre navios y fragatas. Buen cuidado han tenido varios sujetos de esta Plaza de despachar embarcaciones ligeras para informar al Almirante Inglés de la salida de las esquadras de Cadiz.

Lucena 18 de Octubre.

EN la casa contigua á una de las huertas del partido de

Viudera , término de la Villa de Rute distante 3 leguas de esta Ciudad , se prendió fuego en la noche del 1.º del corriente; y cebandose en unas gavillas de habichuelas (que el hortelano habia recogido de las heras , recelando se mojasen por que habia aparatos de lluvia) como asimismo en varias vasijas de aceyte , se comunicó á un quarto inmediato á la cocina , donde dormian el referido hortelano , su muger , una de sus 2 hijas y un chico de pecho , que fueron víctimas del fuego , ardiendo toda la casa. Otra hija que dormia en un aposento alto se arrojó con tiempo por la ventana , dirigiendose á despertar á un hermano suyo que descansaba en el campo baxo de un arbol. Acudió éste con efecto á ver si podia libertar á sus padres ; pero á su entrada en el quarto se hundió el techo y pereció con ellos , no habiendose salvado de toda esta desgraciada familia mas que la hija que saltó por la ventana.

Utrera 10 de Noviembre.

LA famosa operacion de Mr. Sigault publicada en la Gazeta de Madrid del 28 de Octubre de 1777 , capítulo de París , esto es la seccion de la sinphise cartilaginosa de los huesos pubis que dió á la estampa su autor en una thesis ilustrada despues por Mr. le Roy en disertacion impresa en Paris en 1780 para desterrar la terrible operacion llamada cesarea , ha sido practicada aquí por direccion del Licenciado D. Francisco Canivell Cirujano mayor de la Armada y Vice-Presidente del Real Colegio de Cirujia de Cadiz con el mas plausible éxito. El 6 de Agosto del presente año Doña Maria de Avila de edad de 42 años primeriza y en el último término de su preñado sufrió inutilmente los dolores de parto hasta el 7 en que cesaron , sin adelantar nada la cabeza del feto encallada en lo mas estrecho de la pelvis hasta el dia 9 por la mañana que reconocida por el expresado Profesor la halló con calentura , muy débil y la cabidad de la pelvis mal conformada por estar depresos los huesos pubis y demasiado encorvado el coccix hácia la parte anterior. En estas circunstancias propuso la seccion de la simphise del pubis sin herida en los tegumentos sino empezando por encima del clitoris dando resguardo á la uretra y evacuando primero la vegiga , profundizando lo suficiente para lograr la separacion de los Huesos. Asi se executó la operacion por el Licenciado D. Antonio Delgado alumno del Real Colegio de Cadiz , é inmediatamente se sintió una crepitation y á pocos minutos se sacó la criatura asphi-

phixiaca ; pero recobró prontamente la vitalidad , soplandola. Desde luego cesó la calentura y continuó la enferma felizmente , de suerte que á los 38 dias se levantó ; anda con perfeccion y goza buena salud en compañia de su criatura á excepcion de una leve incontinencia de orina que el tiempo puede disipar. Esta operacion comprueba la excelencia del descubrimiento. El modo con que se practicó merece preferencia por muchas razones y especialmente por ser operacion poco dolorosa y porque no hay contingencia de ofender la uretra ó la vegiga, ni de hemorragia é inclinando la seccion sobre el lado mas oprimido para obviar la lesion del ligamento suspensorio de la vegiga.

Velez-Malaga 10 de Noviembre.

UN bergantin Marroquí de 18 hombres de tripulacion mandado por el Arraez Hamet-Bresor abarrancó y naufragó el 7 del corriente de resultas de un recio temporal en las inmediaciones de esta bahía. Con la noticia que traxeron 6 de los Moros en una lancha , del peligro en qué se hallaban , dispuso D. Francisco Larachéa Coronel del Regimiento de la propia costa y Comandante de las Armas que acudiesen varias lanchas con todos los socorros conducentes para salvar la gente y el vaso Berberisco. Este no pudo libertarse ; pero sí la tripulacion que queda en tierra asistida con todo lo necesario.

Valencia 13 de Noviembre.

Continuando la Sociedad económica de Amigos del país de esta Ciudad y Reyno sus desvelos para introducir entre los labradores de sus huertas el método de hilar la seda segun se executa en el Piamonte y con los tornos á la Baucanson , para que los determinados texidos y manufacturas que necesitan seda muy perfecta puedan executarse á competencia de los mejores que vienen de países estrangeros ; ofreció en el presente año 4 premios de á 30 pesos cada uno á los cosecheros que presentaren á lo menos 80 libras de sedapelo bien hilada por el referido método : y otros 4 de á 20 pesos á igual número de cosecheros que presentaren á lo menos 50 libras de la misma seda. El Ecxmo. Sr. Arzobispo que con liberal mano promueve los adelantamientos de la industria ofreció al mismo tiempo 10 premios de á 20 pesos cada uno á los 10 cosecheros de su Arzobispado que presentáren á lo menos 50 libras de seda hialda con las condiciones que puso la Sociedad. Esta adjudicó los

18 premios en la junta general que celebró el 25 de Octubre último á 12 labradores que presentaron 1670 libras de seda perfectamente hilada ; y tuvo la satisfaccion de ver aumentarse en su país el hilado de sedas tan buenas como las mejores del Piamonte.

Madrid 24 de Noviembre.

Ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de S. Lorenzo en celebridad del cumpleaños de la 3.^a Princesa de Nápoles.

S. M. se ha servido nombrar para el Arcediano de Bejar, Dignidad de la Sta. Iglesia de Plasencia, con la Canongía que tiene unida, á D. Antonio Andrés Colmenero Canónigo de la Catedral de Coria : para esta Canongía á D. Andrés de Oliveros y Duran : para la Dignidad de Prior de la Catedral de Palencia á D. Miguel Martinez Cosío, con retencion de la Canongía que tiene en ella : para tres Canongías de la propia á D. Diego Alonso de la Graña Cura en aquel Obispado, D. Antonio Gomez de Cas Racionero de la misma Iglesia, y D. Joseph Ruiz Manjon Canónigo de la Catedral de Tercel ; y para esta Canongía á D. Juan Joseph Lopez Sobrino : para otra de la Metropolitana de Burgos á D. Ramon Velarde : para una Racion de la misma Iglesia de Palencia á D. Juan Manuel Saenz de Sedano : para la Canongía Magistral de la Colegial de Uxixar, Arzobispado de Granada, al Doctor D. Sebastian de Medina y Ordaz ; y para una Capellanía intitulada de Herran, sita en la Colegial de Santillana, Diócesi de Santander, á D. Francisco de Aguera Tagle Racionero de la misma Colegiata.

S. M. se ha servido nombrar para tres Raciones de la Iglesia Catedral de Málaga á D. Diego Sanchez Rando, D. Domingo de la Casa, y D. Antonio Joseph Garcia.

„D. Juan Benitez vecino de Cadiz falleció en el Real Hospital General de Madrid á 13 de Diciembre de 1776 sala de „Sta. Maria N.º 41, cuya partida de entrada está sentada en „el libro de Comisaría folio 610. De resultas existen en su „Contaduría varios papeles relativos á un crédito á favor del „difunto de 40⁰770 rs. y 22 mrs. de vellon contra D. Juan Isidro de S. Martin Asentista del Abasto de Carnes del Hospital „Real

„Real-Carraca de Cadiz y su Apoderado D. Antonio Tejada:
 „procedente de las que para él les entregó desde 28 de Mayo
 „hasta 31 de Diciembre de 1764. Se hace saber para noticia de
 „los herederos de D. Juan Benitez, y que acudan á recoger los
 „citados papeles.

Continuacion de las Memorias instructivas &c. Memorias 60 y 61. Práctica del arte de empollar y criar en todos tiempos aves domésticas de qualquiera especie, sea por medio del calor del estiércol ó por el del fuego: Parte 1.^a y 2.^a con varias láminas que representan el modo de disponer los hornos verticales y horizontales: la construccion de las madres artificiales para criar los pollos; y la de los termómetros para graduar el calor. Al fin se hallará una instruccion sobre el modo de conservar con facilidad y poco dispendio los huevos frescos por todo un año; y un resumen de las utilidades que pueden producir estos nuevos modos de empollar los huevos y criar los pollos. Se hallará con las antecedentes en la Librería de Orcél calle de las Carretas.

Dos estampas de la Coleccion de trages de España grabadas por D. Juan de la Cruz, que componen los números 41 y 42, y representan un Ibicenco y una Ibicenca. Se hallarán á 2 rs. sin iluminar y á 4 iluminadas en casa de Copin Carrera de S. Gerónimo.

Cartas de Ciceron escogidas, distribuidas en sus clases con breves argumentos y notas en Castellano: por D. Rodrigo de Oviedo Catedrático de buena-version y propiedad latina en los Reales Estudios de Madrid para el uso de ellos. Se hallará en la Imprenta y Librería de Martin calle de la Cruz.

Defensorio de la moneda antigua de oro y plata de España, y demostracion de la labrada desde el año de 1700 hasta el de 1746: evidenciándose lo cierto de su ley, peso, valor y figura.— Poema Político-Moral. Las Trescientas del Cortesano. Se hallarán en la Librería de Antonio de Arribas Carrera de S. Gerónimo.

Oracion Panegírica de Santiago el Mayor, Patron de las Españas que dixo en la Iglesia Metropolitana de Ntra. Sra. del Pilar de Zaragoza el R. P. Fr. Ramon de Huesca de la Orden de Menores Capuchinos. Se hallará en la Librería de Maféo Carrera de S. Gerónimo.

Instrucciones y Oraciones sobre las OO del Adviento: traducidas del Francés. Se hallarán en la Librería de Antonio de Arribas Carrera de S. Gerónimo. Su producto es para los Pobres del Refugio de esta Corte.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.